

REDACCIÓN
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACIÓN
 Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4,00
 España, trimestre... 4,50
 Unión postal, un año... 36,00
 Anuncio y comunicados a precios convencionales. Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. **20711 La económica al Administrador.**

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Dionisio mr. y Juan de Mata. **SANTOS DE MAÑANA.**—Stos. Alejandro y Germán y Sta. Apolonia vg.

Apostolado de la Oración
 Aprobada y bendecida por Su Santidad.
 INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

Las madres cristianas
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
 ¡Oh Jesús mi Señor, por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que las madres cumplan su deber con heroísmo cristiano.

RESOLUCION APOSTOLICA
 Rogar por las madres, para que sean verdaderamente cristianas.

CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción, en la Catedral.

Cuarenta horas.—Terminan en la iglesia de San Francisco, siendo las horas de manifestación por la mañana de ocho a once y por la tarde de tres y cuarto a siete.

LA FAMILIA CRISTIANA

Familia cristiana es sólo aquella que está constituida por verdaderos cristianos; y para que merezca realmente este nombre, esos cristianos que la constituyen han de ser cristianos prácticos, dignos del título que llevan.

Jesucristo es el verdadero padre de familia en ese hogar; formado bajo sus auspicios, en su nombre, y con la bendición de su Iglesia. Allí vive y reina Jesucristo, constantemente invocado por los que creen en Él, en Él esperan, y a Él aman sobre todas las cosas.

Su imagen adorable está en todas las habitaciones de la casa. Ningún cuadro obscuro, ningún simulacro impío mancha aquellas paredes benditas. Todos al levantarse y al acostarse la bendicen, todos la adoran; en la mesa, en el cuarto de trabajo, en todas partes, se le bendice y se le llama. Se le ofrecen las alegrías y las tribulaciones. Se le pide por los que mueren y por los que viven. Se le consagra el pasado y el porvenir. Se espera su llamamiento sin temor y con santa alegría se vive con Él y para Él.

Esta es la familia cristiana, y fuera del Cristianismo no hay nada que se parezca a esto. Este es el gran medio de regeneración que nos queda después de tantos desastres y de tanta decadencia; porque mientras Jesucristo reina en el seno de las familias, no perdemos la esperanza de una futura y completa regeneración social; la familia cristiana es la única que puede hacer la patria cristiana. En el hogar se forman las costumbres, y las costumbres suelen ser las que se traducen en leyes.

Por desgracia, las chispas de la revolución han caído también en el hogar español. Muchas, muchísimas familias españolas, ya no merecen el nombre de familias cristianas. La sensualidad, el lujo, las doctrinas protervas han entrado en nuestros hogares, en muchos de los cuales ni se reza en común el Rosario, ni se lee en común el Año cristiano, ni se ve un solo cuadro que represente a Cristo y a sus santos, ni se nombra a Cristo, sino que se vive y se muere como si no existieran yida futura, ni Dios, ni religión, ni Iglesia, ni tradiciones españolas. Entre todos los males que afligen a nuestra sociedad, éste nos parece el

más grave, porque es el más íntimo y profundo. Acudamos en lo posible a su remedio, trabajando por la restauración de la familia cristiana.

Las aguas del Francolí y el Proyecto Xaudaró

Conocida es de todos nosotros la gran importancia que tienen los aprovechamientos del río que baña nuestro término municipal, así como su manera de funcionar, de todo punto sencilla, construyese en el cauce del Francolí, una presa, de gravas del río ordinariamente, y siempre tosca en extremo, que, deteniendo de su curso una cantidad mayor ó menor de su caudal, y en la mayor parte de los casos el caudal entero, lo deriva hacia una acequia que lo conduce, ya a un molino, ya a las fincas para el riego. En otros casos se abre en el cauce del río una zanja que, comenzando a unos 50 centímetros de profundidad, va aumentando de fondo a medida que se remonta aguas arriba, recogiendo las que fácilmente afloran en su trayecto; una acequia las lleva a su destino en las fincas de riego. Otros aprovechamientos han establecido una ó varias galerías subterráneas (minas) de gran longitud ordinariamente, abiertas en el terreno permeable, de gravas, al objeto de absorber una parte del manto acuoso extendido por el campo de Tarragona, para ser dirigido a las tierras de regadío. Aunque dichos tres sistemas tienen una forma completamente distinta para la recogida de aguas, en la esencia son completamente idénticas; unos y otros utilizan las aguas del Francolí para fertilizar las tierras, esas aguas que, cual digimos en el anterior artículo, pasan por el canal ó angostura del río entre la confluencia del Francolí y del Anguera y el puente de Goy, donde se proyecta establecer la toma del proyecto de Reus.

Así mismo conocida de todos es la considerable escasez del caudal aprovechado para llenar por completo el cometido de regar la gran superficie de cultivos establecida en ambas orillas del Francolí. Prueba evidéntísima de ello es que en general durante los veranos y en particular durante los años de sequía (demasiado abundantes por desdicha) quedan sin obtener los beneficios del riego buena parte de terrenos ó regadío destinados, provocando la pérdida casi total de las cosechas estivales. Continuos son los lamentos de la laboriosa clase agricultora y ya sea en Masó, ya en Milá, Morell, Constantí y Tarragona, lo propio que en Perafort, Pobla y Vilallonga, se preocupan constantemente de aprovechar una gota de agua, y de ahí el continuo alambicar del sistema de riego y de aquí las constantes riñas y cuestiones que el agua provoca en dichos términos, llegando al derramamiento de sangre no pocas veces.

Prueba elocuenteísima de que el caudal de agua no es excesivo, de que no hay sobrante, es el hecho de que cuando una mina prolonga su galería para captar mayor caudal, lo logra siempre, cuando obtiene aumento, a costa de las minas inmediatas que ven disminuir el suyo, por tanto convertidos en yermo terrenos anteriormente ricos, trocando el bienestar de una parte, en ruina y miseria. Las continuas obras que con el afán de extender y mejorar una zona de riegos, se practican levantan siempre una oposición formidable de los perjudicados y provocan pleitos y más pleitos que acaban por empobrecer más y más a los regantes.

Siempre hemos visto, sin que ningún caso especial lo haya desmentido, que la suma de los caudales de los aprovechamientos del Francolí es a poca diferencia igual, cualquiera que sea la variación de los sumandos, existiendo únicamente, como es natural, los cambios correspondientes a la mayor ó menor sequía del año, que es inversamente proporcional a los caudales aprovechados.

Sentado esto a cualquiera se alcanzará enseguida lo que ocurrirá con el establecimiento mas arriba del Pont de Goy de la presa para la conducción a Reus de 94 litros por segundo. Durante las épocas de invierno, otoño y primavera, se derivarán unos dos millones y medio de metros cúbicos de agua, no incluyendo los dos meses de julio y agosto en que con seguridad no tendrá lugar la desviación por no pasar por dicho punto más caudal de aguas del río que las aprovechadas por las acequias del Molino de la Granja y regadío de la Serra. Dichos dos millones y medio de me-

tros cúbicos de aguas se filtran hoy casi en su totalidad en el subsuelo, contribuyendo poderosamente a formar el manto acuoso subterráneo del campo y van penetrando de una manera paulatina pero continua en las minas establecidas en la comarca del Francolí. Obra la capa de gravas en esta región de igual manera que los bosques con los manantiales. Constituye el terreno un depósito que alimenta de un modo regular los aprovechamientos de minas. La falta de tan enorme caudal forzosa, necesariamente, ha de repercutir en las minas de esta comarca hoy feraz y rica, reduciendo sus caudales y reproduciendo, aumentado en gran proporción y con carácter general, lo que hemos indicado que sucede en la actualidad al prolongar un minado, en perjuicio de los demás.

De ahí arranca principalmente la unánime oposición despertada por el proyecto de Reus, oposición fundamentada en la elocuencia de los hechos observados de gran lapso de tiempo acá. No se temer lo que sienten los actuales usuarios del río y minas, no. Es certeza de que serán merdados sus caudales y de que obtendrán la ruina de sus cultivos y de su bienestar. Porque, por más que se diga en el proyecto, que serán repuestos sus caudales a costa del concesionario del abastecimiento de Reus; aunque admitan la buena fé más completa al hacer tamaña promesa, ven la absoluta imposibilidad de su cumplimiento por la decisiva razón que se ha expresado aquí: *porque no podrá aumentarse un caudal sin perjudicar a los demás.* Estamos dentro de un círculo vicioso.

Otro temor reina entre los regantes actuales, el de que en la conducción a Reus de las aguas derivadas del Francolí se corte alguno ó algunos de los filetes subterráneos que alimentan las minas y se desvíen de su curso natural, ocasionando el consiguiente irremediable perjuicio.

J. P.

Documentos ignorados (1)

Fragmentos de la versión rusa

Cuanto se refiere al encadenamiento de los movimientos tácticos del combate de Tsouhsima sigue en la mayor obscuridad, y las relaciones de los almirantes y comandantes rusos no aportan ningún elemento nuevo de juicio; no parece sino que tanto rusos como japoneses no han podido tener más que una visión episcópica de este combate de titanes cuya reconstitución de conjunto permanece en el misterio. Uno de los puntos en que diferían las distintas versiones del combate se refiere a la situación de la división Enquist, que unos suponen colocada a retaguardia del centro de la formación rusa, mientras otros sostenían se encontraba a vanguardia de la misma y efectuando el servicio de exploración; los partes de Rodjestwensky confirman esta última versión é insisten sobre lo raro de la maniobra de la división Enquist que, habiendo rebasado por el N. la línea japonesa, se dirigió hacia el sur al llegar la noche, abandonando su objetivo para alejarse rápidamente del combate. Nebogatoff, por su parte, invoca la fuga de Enquist para atenuar la responsabilidad de su rendición.

Aparte de este punto importante, los documentos que conocemos precisan la situación del material, de la artillería y de las tripulaciones rusas.

Desde su salida, el almirante Rodjestwensky comunicaba al Zar los defectos de su escuadra, los cuales, naturalmente, aumentaron durante la travesía; la comisión táctica rusa que había aceptado como buenos aquellos buques, tiene sobre su conciencia la derrota de Tsou-hsima, como principal causante de la misma. El Al-

(1) Nos complacemos en publicar en las columnas de nuestro diario los subsiguientes documentos, tomados de una importante revista profesional, por considerarlos de excepcional interés y de gran ilustración para el lector inteligente. Estamos seguros de que agradecerán estos datos cuantos desean conocer la verdad de los hechos, muy oscurecida por la prensa en general, que ha tratado asuntos tan intrincados sin los debidos conocimientos y rigurosos estudio é imparcialidad. Sentimos no poder reproducir íntegro el estudio en cuestión, pero nos vemos imposibilitados de hacerlo porque llenaría docenas de páginas de este diario.—N. de la R.

mirante en jefe de la flota no ocultaba al Zar su descontento, manifestándolo en varios de sus partes.

Desde Djibouti escribía que los acorazados tenían un desplazamiento un 35 por ciento mayor que el debido «lo que no le permitía tomar el aprovisionamiento completo de carbón, obligándole a paradas demasiado frecuentes»; los cañones de grueso calibre «en once de los veinticinco buques de gran tonelaje, son defectuosos y no pueden precisar su tiro». Durante el desastroso combate, en efecto, la artillería funcionó de un modo lamentable; «las tripulaciones no están adiestradas y se nota en la escuadra un germen revolucionario» y más adelante «en Madagascar empeoró la situación, amenazando el motín en todos los buques». «Gracias a la sangre fría de Rodjestwensky, la conjura fué dominada, fusilando a 23 amotinados, con lo que se alejó el peligro». Pero acaso ofrecían confianza unas tripulaciones a las que sólo el miedo hacía obedecer? Seguramente que no, y el mismo almirante escribía al Zar desde Singapur «la victoria no es sólo problemática; es imposible». Habla a continuación de las tripulaciones de Nebogatoff, que tan triste papel debía representar en la campaña, reconociendo con verdadera desesperación que no puede contar con el auxilio de sus barcos, que en lugar de aumentar sus fuerzas le inutilizarían, por su nefasta influencia una parte de sus buques.

Sabia que iba a la muerte y no lo ocultaba, y el Zar, por su parte, parecía creer lo mismo, cuando felicitado por la llegada de la escuadra a Hong Kong, contestaba tristemente «si, han llegado lejos, pero sólo Dios sabe si alcanzarán el puerto.»

La resolución del gobierno francés de no permitir que se prolongara la estancia de la escuadra rusa en aguas de la Indo-china, fué una amarga decepción para el almirante Rodjestwensky, que escribe lo siguiente: «La escuadra había llegado a Camrahñ completamente desprovista de carbón y con averías en doce de sus buques; allí no encontramos más que una tercera parte del carbón necesario, y apenas si habíamos logrado embarcar la mitad cuando se recibió la orden de salir de la bahía de Camrahñ; la escuadra de Nebogatoff todavía fuera y también necesitada de carbón, tuvo que proyeerse en la mar; las reparaciones no pudieron ser hechas, ni fué posible limpiar los buques, con sensible pérdida de su velocidad.»

En el Consejo de guerra celebrado al llegar la escuadra a Shanghai, fué unánime la opinión de que se iba a una derrota segura, pero se confiaba en no perder más que una parte de los buques y en poder llegar con los restantes a Vladivostok.

Verificada la reunión con Nebogatoff y llegadas las escuadras a la altura de Shanghai, Rodjestwensky reunió el Consejo de guerra y ante él expuso su plan. Este era juicioso y consistía en enviar la división de Nebogatoff al estrecho de Corea, mientras la escuadra principal en la que formaban los mejores buques, penetraría en el estrecho de Tsungar. Este plan suponía el sacrificio de la división Nebogatoff, pero obligaba a los japoneses a dividir sus fuerzas, en tanto que las de la escuadra principal rusa apenas se debilitaban. Pero enteradas las dotaciones de los guarda costas, se ignora porque indiscreción, de que iban a ser sacrificados, se amotinaron é impidieron la realización del plan; véase el texto del documento ruso.

«Los buques que debían quedarse, al recibir la orden, se negaron a obedecerla y amenazaron amotinarse; el Almirante no pudo rodear al Japón con todos los buques á causa de la falta de carbón y de la poca velocidad de los guarda costas; entonces dió la orden de marchar directamente contra el enemigo, esperando aprovecharse de las nieblas que reinaban desde hacía dos días. Pudo entrar desapercibido en el canal y llegar á Tsushim; si la niebla hubiera dura-

do algunas horas, la operación estaba resuelta; desgraciadamente comenzó el mal tiempo y con él se disipó la niebla, y los japoneses sorprendidos pudieron ver la flota rusa, que no sólo no esperaba sino que, según sus últimas noticias, debía hallarse a la altura de Port-Arthur. El combate empezó, los buques rusos se vieron cogidos entre dos fuegos y furiosamente combatidos por las olas del centro del canal, y con el sol de cara, les fué imposible afinar el fuego de su artillería; pero, en cambio, presentaban magnífico blanco á los japoneses que podían ver sus obras vivas en los fuertes balaceos; mientras ellos, cerca de la costa y en aguas relativamente tranquilas, disfrutaban de todas las ventajas que habían perdido los rusos. El tiro fué lamentable pero no debe atribuirse en su totalidad á la falta de habilidad de los artilleros. Los buques rusos no tenían telímetros, mientras los japoneses los usaban con verdadera profusión. Los blindajes de los acorazados rusos eran de muy mala calidad y su espesor no era el oficialmente marcado, siendo fácilmente perforados por los proyectiles japoneses.

Mientras que Rodjestwensky conservó el mando, pudo esperarse, sino una victoria, por lo menos un término glorioso al combate, herido el almirante, muerto Foelkersham y abandonado por Enquist el mar del combate, empezó la horrible catástrofe.

Nebogatoff se había mostrado completamente incapaz de conducir la escuadra durante su último viaje y no tenía la menor autoridad, de modo que al asumir el mando superior, los buques de su misma división, cuyas tripulaciones habían sido exclusivamente reclutadas entre las de los buques del Mar Negro, se amotinaron é hicieron inútiles sus esfuerzos para reunir los restos de la escuadra y conducirla á Vladivostok. Quizás hubiera podido llegar; pero la rebelión de las tripulaciones y de una parte de los oficiales, le obligaron á una vergonzosa rendición; los dos guarda costas tenían apenas algunas averías y sus municiones estaban completas.»

Fragmento del parte oficial de Togo

El «Almaz», único buque que llegó á Vladivostok, había sufrido muchísimo; perdió sus paños y sólo le quedaba una chimenea, su costado había sido perforado 27 veces de las que once por debajo de la faja; la mayor parte de sus cañones habían sido desmontados y, por último, sus bajas entre muertos y heridos llegaron á 384. Habiéndose concluido el carbón, tuvo que quemar, para llegar á Vladivostok, toda cuanto madera había á bordo y el comandante expresa en su parte que había perdido toda esperanza de poder llegar á puerto.

Terminados los combates, nuestros cañoneros y buques especiales emprendieron una exploración de todas las costas, próximas al lugar de la escena, recogiendo muchas de las tripulaciones de los buques perdidos. Unidas estas á las de los cinco apresados en el combate, componen un total de cerca de 6.000 hombres.

Todo lo dicho hasta ahora comprende las líneas generales del combate desde la tarde del 27 de mayo á la mañana del 28. Después de esto una parte de nuestra flota buscó al enemigo por el sur, pero no descubrió nada. La flota enemiga que intentó el paso del Mar del Japón y que se componía de treinta y ocho buques, quedó aniquilada, consiguiendo sólo escapar al desastre unos pocos cruceros, destroyers, y buques de servicios especiales. Las pérdidas de nuestra flota se reducen á tres torpederos. Hay algunos buques que han tenido mayores ó menores averías, pero ninguno de ellos ha quedado fuera del servicio futuro. Consisten nuestras bajas de personal en 116 muertos y 538 heridos.

En este combate las fuerzas enemigas no eran muy desemejantes á las nuestras, y los oficiales y marineros rusos pelearon con la valentía característica de su nación. El hecho

de que á pesar de estas circunstancias nuestra flota haya conseguido un éxito tan admirable y milagroso como el relatado, debe atribuirse á las ilustres virtudes de S. M. el Emperador, y no á ningún poder humano. Particularmente, yo no puedo sino dar muchas gracias á la invisible protección de los espíritus de nuestros imperiales antecesores, por lo pequeñas de nuestras bajas en los combates.

ESTADOS-COMPARATIVOS

Buques rusos y la suerte que han corrido

1. Acorazados, ocho; de ellos seis á pique y dos capturados.
2. Cruceros, nueve; de los cuales, cuatro á pique, tres que escaparon á Manila, uno á Vladivostok y el último que se perdió en la bahía Vladimír.
3. Tres guarda costas; uno echado á pique y dos capturados.
4. Nueve destroyers; cuatro á pique, uno capturado, otro que se perdió á causa de sus averías cuando intentaba llegar á Shangai, otro que consiguió llegar á este puerto, y el paradero de otro, desconocido.
5. Un crucero auxiliar echado á pique.
6. Seis vapores de servicios especiales; cuatro á pique y dos que llegaron á Shangai.
7. Dos buques-hospitales; los dos fueron apresados.

INFORMACION

En el Ayuntamiento

- Orden del día para la sesión de mañana:
- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
 - 2.º Registro de los Boletines oficiales.
 - 3.º Comunicación del Excmo. e ilustrísimo señor Arzobispo invitando á la recepción de la Bula de la Santa Cruzada.
 - 4.º Id. del Contador de fondos municipales acompañando la liquidación de los presupuestos de 1905.
 - 5.º Distribución de fondos para el corriente mes.
 - 6.º Dictámenes de la Comisión de Gobernación: 1.º Aprobando una cuenta del importe de material de desinfección. 2.º Proponiendo el pago de los jornales de un matarife nombrado interinamente para ayudar los trabajos de manzana. 3.º Desestimar una instancia de D. Francisco Salvat que interesa se le nombre practicante supernumerario del Consultorio médico.

La huelga

Como ya indicamos ayer, la huelga iniciada por los toneleros y que han secundado los carreteros, peones, obreros de las collas y estivadores, revistió ayer en el puerto mucha más importancia que en días anteriores.

Todas las collas fueron operadas por los huelguistas, pero como el caso era ya previsto, fueron atracados de costado en el muelle de Costa, los vapores «Lusitania» y «Grao» y con los elementos de las diferentes collas, algunos peones de los que quedaron adictos de las casas de comercio, jefes de estivadores y los esquirols, se organizó perfectamente las operaciones de descarga y carga, quedando anoche listo ya el vapor «Grao» y debiendo proseguir los trabajos hoy el «Lusitania».

La carga para los dos citados vapores estaba en su gran mayoría depositada en el muelle de levante, para ser embarcada por las collas, y en carros fué llevada al de Costa, operación que en su mayor parte fué ejecutada por carros de propiedad particular, facilitados con espontánea generosidad por sus dueños.

Todos los trabajos fueron protegidos por varias parejas de la guardia civil, al mando de un teniente.

En el muelle vimos constantemente buen número de comerciantes de esta plaza, que cuidaban de cooperar á que las operaciones del «Lusitania» y «Grao» se hicieran con regularidad y aportando cada uno de ellos los elementos de que podía disponer.

A las tres de la tarde estubo en el puerto el señor Gobernador civil de la provincia, dictando acertadas disposiciones para garantizar la libertad de trabajo y evitar las coacciones.

Según todas las probabilidades, hoy continuará la huelga, acaso con mayor intensidad que ayer.

Están, no obstante, tomadas todas las medidas para que puedan despacharse el «Lusitania», «Soto» y uno de los de la Compañía Ibarra, que se espera hoy.

El trabajo se hará con los mismos elementos de ayer, más un buen número de obreros no asociados, pues son muchos los que se ofrecen para trabajar, y todo hace esperar que, tras un posible intento de huelga general, ésta toca á su fin, por el gran espíritu de compañerismo y unidad de miras que reina entre la clase patronal.

Ayer se celebró en la Cámara de Comercio una numerosa reunión, adoptándose varios acuerdos encaminados á la solución de la huelga, acuerdos que fueron comunicados luego al Sr. Gobernador civil de la provincia.

En el sueldo que publicamos ayer dando cuenta de los ofrecimientos de la casa Anthon et fils, se deslizó una errata de importancia que conviene rectificar. Decíamos por error, que la economía de madera en el piperio hecho á máquina era de 50 ojo, cuando debió de decirse 5 por ciento.

Como se trata de una industria desconocida aquí, se hace necesario evitar que con un error de tanto bulto se extravié la opinión, formando de los talleres mecánicos para la construcción de pipería, un concepto equivocado.

En reunión celebrada ayer tarde, quedó definitivamente cerrado trato entre la M. I. Junta del Hospital y la Comisión gestora del «Atenú de Tarragona» para el arriendo por diez años del Teatro Principal y dependencias anexas en donde se instalará la nueva entidad.

Se nos aseguró anoche que el número de socios inscritos pasa ya de 300.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los pagos siguientes:

- D. Federico Montserrat, 3.922'49 pesetas.
- D. Maximino González, 4436'53.
- D. Arturo Giménez, 9.014'05.
- Don Pablo Delclós, 3.787'58.
- D. Sixto Laguna, 5.833'53.
- D. Ramón Carzón, 26.700.
- D. Rafael Janer, 4.459'99.
- D. Luis Viñas, 4.087'21.
- D. Juan Costa, 66'88.
- D. Alfonso Morenes, 150.
- D. Francisco de P. Puig, 65'62.
- Don Juan Just, 6.412'59.
- D. Eusebio Roig, 677'50.
- D. Enrique Ventosa, 412'90.
- Señores hijos de B. López, 140'50.
- Señores Dalmau hermanos, 146'80.
- Señores Requena hermanos, 36'40.

Los alumnos de Teología y Filosofía de este Seminario, celebrarán hoy Academia solemne. En la de Teología disertará don Salvador Ferré, y arguirán don Claudio Roig y don Jaime Garcés. Y en la de Filosofía la disertación corre á cargo de don Sebastian Aymemí, oponiéndole sus argumentos don Francisco Contijoch y don Francisco Company.

A las ocho de ayer mañana ocurrió en Barcelona una formidable explosión en un taller pirotecnico clandestino, instalado en la Riera alta núm. 6. Por la imprudencia de una niña se prendió fuego en un depósito de materias inflamables, teniendo que lamentar tres heridos graves ó sea el dueño y dos niñas aprendizas.

Hoy termina la función de Cuarenta Horas en la parroquia de San Francisco, dando comienzo mañana en la iglesia de Nazareth, siendo las mismas las horas de exposición y reserva.

Leemos en el Diario de Barcelona. «Conforme á lo que ayer anticipamos, la autoridad gubernativa ha manifestado su resolución de autorizar el mitin solicitado por diferentes personalidades de esta capital para pedir el levantamiento de la suspensión de garantías, no consintiendo, empero, que en dicho acto se aluda para nada al asunto de las jurisdicciones.

En vista de lo expuesto, las personas organizadoras del mitin en cuestión se reunieron ayer noche y acordaron que hoy salgan delegados para Gerona á fin de solicitar del señor gobernador de dicha provincia, no sujeta al estado excepcional de Barcelona, el oportuno permiso para celebrar allí, el próximo domingo, el mitin que deseaban celebrar en esta capital, y gestionar al propio tiempo la cesión de local oportuno, alojamientos, etc., etc.»

Solucionada por medio de un acta una de las cuestiones personales habidas entre los directores de un periódico militar de Madrid y de dos de Barcelona, queda por solucionar la otra, pues el redactor de uno de los aludidos periódicos barceloneses, que se ha declarado responsable de los escritos que el primero considera ofensivos, se niega á rectificar y acudir al terreno de las armas.

Por la Subsecretaría de Instrucción pública ha sido nombrado maestro interino de Reus D. Francisco Sánchez.

Ha sido denunciado preventivamente el extravío de un título de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior con el cupón de 1.º de abril de 1906, Serie A, número 14.717.

El Sr. Gobernador de esta provincia ha dispuesto que los tres ejemplares de los periódicos que se entregan en el Gobierno civil, lleven la firma del director.

Los billetes falsos de 50 pesetas, emisión de 30 de agosto de 1902, que circulan en varios puntos, se distinguen de los verdaderos en los siguientes detalles: El busto de Velazquez es mucho más imperfecto en aquellos que en estos últimos, y tiene toda la cara llena de salpicaduras como puntos de tinta.

Además en la mascarilla del transparente apenas se distinguen los rasgos, y el 50 del centro del papel es más obscuro y peor grabado.

Las figuras del reverso, casi no se distinguen y la tinta azul de todo el billete es de color muy subido y más basto el papel que el de los legítimos.

La suscripción abierta para erigir un monumento al V. P. Claret en Salient, asciende á la suma de 10.178 pesetas.

La Gaceta publica un anuncio sacando á subasta la concesión de un ferrocarril que, partiendo de Val de Zafán, pasará por Alcañiz y terminará en San Carlos de la Rápita.

Ha sido trasladado á la Administración de Hacienda de esta provincia el aspirante de primera clase D. Mario Burgos, que servía igual destino en la Tesorería de Hacienda de ésta.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas.

Relogería Rigau.

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

Ha sido nombrado director interino del Hospital civil de Tortosa el médico D. Enrique Homedes Cabrera.

Maestros propuestos por el Rectorado para esta provincia, según Gaceta de 3 de los corrientes:

Tarragona.—Escuela de párvulos vacante por fallecimiento de D. Jaime Pedro Agudé y Busquets. Se propone á doña Teodora Maximina Artero y Gros, que ejerce en Alicante.

Valls.—Escuela superior de niños: propuesto D. Serafin Montalvo Sanz, auxiliar de la de Valladolid.

San Carlos de la Rápita.—Elemental de niñas: se propone á doña Teresa Paz Vernis, que ejerce en Batea.

Torre del Español.—Idem: propuesta doña Celestina Molla Pamies, maestra de Vinaixa (Lérida.)

Riudecols.—Idem: se propone á doña Eulalia Sala Bonastre, que ejerce en Santa Maria de Olot (Gerona.)

Tarragona, Pinell y Mas de Barberans.—Auxiliar de la elemental de niños la primera; escuelas elementales de niñas las otras dos. Quedan sin proveer por falta de aspirantes en el concurso de traslado, y pasan, por tanto, al turno de oposición.

La Comisión del Congreso encargada de dictaminar sobre el proyecto de ley de Canalización del Ebro la forman los señores siguientes:

Kindelán, Cervantes, Canido, Marqués de Teverga, Soler y March, Prado y Palacios y Martínez.

El mes que cursa responde perfectamente á su clásico título de *Febrerillo loco*.

Se inició con un tiempo casi primaveral, enseguida se arrancó por ventoleras que harían bueno á marzo ventoso, y ahora, para colmo, nos está atizando con un frío crudísimo, que se cuela hasta los túetanos y nos pone cárdenos los rostros con su despiadado azote.

Y. Bens Torrecasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez á una. Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho á diez.

Rambla Castelar, 8, 1.º.—Tarragona.

Ha sido trasladado á continuar prestando sus servicios en esta provincia el Sobrestante 3.º de Obras públicas afecto á la de Castellón, D. Guillermo Llinás Brieua.

Un colega de Valencia insertó la siguiente noticia:

«De Fuente de la Higuera desapareció hace más de cincuenta años, un industrial llamado Godofredo Ros, dejando cuatro hermanos, que todos han muerto, y varios hijos, algunos de ellos residentes en Alicante. Del tio no sabían una palabra los sobrinos, sino que había estado en la Australia mucho tiempo, y seguramente con buena fortuna tomó pasaje para Italia. En este hermoso país se ha sabido luego que ha vivido mucho tiempo, pero sin acordarse de su familia. Resulta ahora que su muerte ha dejado en el Banco del País del Dante 80 millones de pesetas, y en el testamento señala como herederos á los Ros que existan en Fuente la Higuera ó en otra parte. Hay un pariente abogado: los demás bastante pobres, y se espera conocer con más detalles el testamento para hacer las reclamaciones oportunas.»

Después de una buena comida el estómago anhela una taza de buen café; para conseguirlo es de todo punto necesario que sea café Tupiamba. De venta en la Panadería Barcelonesa, calle de la Unión, 19.

CARNE ARGENTINA

Expendrán exclusivamente carne de novillo de la República Argentina las carnicerías siguientes:

- José M.ª Juval, Mercería, núm. 8.
- Juan Gaspá, Cos del Bou, núm. 24.
- Antonio Rosich, Cos del Bou, núm. 18.
- Juan Basora, Cos del Bou, núm. 11.
- Concepción Parellada, plaza de la Fuente núm. 24.

Carmen Segura, calle de la Paz número 15.

José Ribas, Cos del Bou, 12. Las carnicerías tendrán un cartel con los colores azul y blanco, autorizado con el sello de su representante en España, D. Angel Artal.

Entre dos amigos

—Chico, dónde vas tan aprisa?

—Sí, es verdad; debo ir á la Droguería del Sr. Sans, Plaza de la Fuente, para comprar un frasco de «Tricófero Oro», encargo que me hizo mi señora.

Parece que con el uso continuado de dicho «Tricófero Oro», se destruyen las canas, conservando el cabello su color natural.

—Tendré el gusto de acompañarte, pues quiero comprar yo también un frasco para mi señora.

—Es que no sólo sirve para destruir las canas, pudiéndose llamar el verdadero Regenerador del cabello, sino que además facilita su salida y detiene la caída.

—Vamos á comprarlo, que ya estoy deseando probarlo.

La cuestión catalana en el Congreso

(Final de la sesión del día 6)

El Sr. Bertrán y Musitu: Nosotros protestamos porque somos fuertes. Si el gobierno no atiende á solucionar el problema no sé lo que va á pasar. (Rumores y campanillazos.)

Quisiera decir al Sr. Moret lo que decía el presidente de un gran pueblo: que concediera política administrativa á la más pequeña provincia.

Lee párrafos de un discurso del señor Moret elogiando las regiones.

El Sr. Moret se levanta á hablar. (Expectación.)

Declara que si el gobierno no contestó antes no fué porque le faltaran ideas, sino porque cuando una región española se niega á ser juzgada por sus propios méritos, merece que se le niegue la opinión de todos.

Pregunta al Sr. Junoy si habló en nombre de la minoría republicana, y luego dice:

Las últimas palabras del Sr. Junoy sobre el pensamiento de abandonar el Parlamento, bien pudieran ser reflejo de amarguras ó interpretarse como una huida. El Gobierno es concentración de fuerzas gubernamentales y todos debéis indicar el remedio del mal. Teneis el deber de gobernar desde las oposiciones. (Aplausos.)

El regionalismo es una amalgama reaccionaria. (Aplausos.)

Quien se agarra á un dialecto y huyen de la lengua común son unos reaccionarios, que se encierran dentro de una muralla privando toda corriente de aire. (Aplausos.)

No en todas partes—añade—puede hablarse igual. Hay que ajustarse á las circunstancias.

¿Es que allí se hace lo que no se hace en ninguna parte? ¿Acaso allí no se ha hecho lo que en ninguna parte de España?

(Muy bien.)

El Gobierno se ve obligado á imponer procedimientos excepcionales y transitorios porque las circunstancias son excepcionales también.

Las palabras del Sr. Rusiñol venían bien preparadas. Eran un programa.

Cuando se lee el folleto de los representantes catalanes sin olvidar una línea, se pregunta uno: ¿Pero no quieren más que eso? ¿No tiene la cuestión otros aspectos psicológicos?

Se viene con dos prejuicios á tratar de la cuestión: uno el de la ignorancia de lo que sucede en Cataluña; otro el aspecto antipatriótico del asunto, que nos exalta y hace que rehuíamos tratarlo.

Excita á los jefes de las minorías á que den sus opiniones sobre la cuestión.

Recuerda el discurso del Dr. Robert. En él—dice—vi una piedra preciosa; pues sus aspiraciones no eran vituperables.

El Sr. Romeo ha demostrado más paciencia que conocimiento del asunto.

Aquí definiremos la actitud de todos.

El Sr. Rusiñol: Toda la prensa catalana se adhiere al folleto.

El Sr. Moret: Lo que haremos será sacar intenciones ocultas. El alma del folleto tiene doble intención. (Bien.)

Afirma que el centralismo no puede ser perjudicial á las regiones.

Cita escritos firmados por los señores Silvela, Sánchez Toca y otros; y dice que en todos hay un amplio espíritu de libertad para todas las instituciones y representaciones sociales. Luego añade: Debemos ir poco á poco á la unidad. Necesitamos sumarnos con todos para llegar á mi aspiración de luchar contra el desmoronamiento. (Muy bien.)

Tengo que reservar mi juicio sobre la libertad jurídica.

Recuerda el argumento del Sr. Bertrán y Musitu del escrito de un autor inglés y dice que aquel escrito no tocaba las relaciones de los ciudadanos con el poder central.

Realmente,—dice,—el programa regionalista no es más que lo que hay sobre la Mesa como proyectos de ley.

¿Por qué la tristeza que se nota y estos dejos de amargura? Es que el sentimiento regionalista y las bases de Manresa nacieron cuando había llegado la catástrofe, para acusarnos á los más perjudicados para pedir la responsabilidad que nos corresponda como si quisieran vituperarnos en la hora de la desgracia, cuando tan contentos con nosotros esta-

ban en las horas de prosperidad. (Muy bien.)

El momento de presentar estas ideas era inoportuno. Allí había germines de ideas de destrucción contra la humanidad. Así es que, presentar tales teorías en circunstancias tales, tenía que producir odios.

Aquí han dicho los regionalistas que es contrario á su programa vivir fuera de España. Así lo habeis sostenido.

El Gobierno necesita que fijéis vuestras ideas, pero exigiendo que os pongais a nuestro lado para condenar el separatismo y os unais a nosotros, que la bandera nacional y el Ejército son nuestra alma y nuestra vida.

El Sr. Rusiñol: Siempre lo fué. (Ovación.)

El Sr. Moret: Esto es lo que necesitamos: vuestra aquiescencia. (Nueva ovación de todos los lados de la Cámara. El general Luque estrecha la mano al señor Moret.)

El Sr. Maura dice: Necesitábamos que el Gobierno diese su opinión sobre el asunto antes de hacerlo nosotros.

Hace grandes elogios del discurso del Sr. Moret.

Dice que cuando se votó la ley declarando la suspensión de las garantías en Barcelona, hizo constar que le parecía equivocado el camino, y añade:

Del odio al poder central teneis vosotros los regionalistas, la mitad de la culpa y vais por camino de tenerla toda.

Allí levantáis los ánimos contra la nación; aquí levantáis los recelos, y no miráis que vais á la impotencia ó á la guerra civil.

Los que hablan mal del patriotismo están inñicionados de tal modo, que creen que todo puede hacerse en horas.

(El Sr. Soler y March pide la palabra.)

La obra de constituir las instituciones y organismos locales es una obra lenta que tropieza con grandes dificultades.

Estáis comprometidos siempre al statu quo y vosotros venis aquí á censurarlos y vituperarnos en vez de venir á ayudarnos.

Y sois los que decís que representáis á la región más potente! El montón os llamaría yo. Lo formáis regionalistas y republicanos.

El Sr. Junoy: La liga de Cataluña.

El Sr. Maura: Bueno es que vayais aprendiendo á apuntar vuestros cañones, que aquí habeis apuntado ya bastante. (Rumores.)

Vuestra unión es pasajera; siguiendo esta unión, los catalanes serán infelices para el bien y dispuestos para el mal.

Dice luego que la reforma de la ley municipal y otros proyectos de ley representan la misma política del partido conservador, y dice que yendo unidos los partidos gobernantes se hará el bien de todos.

Solo hay una política—dice—que es el bien del país. (Aplausos.)

El Sr. Soler y March dice: Todos ayudaremos á las reformas proyectadas por los Sres. Moret y Maura, pero pedimos que se respete nuestra lengua.

El Sr. Salmerón dice: El debate es de tal naturaleza por el desorden en que vivimos, que se puede llegar á darle la extensión que merece.

Pide que se suspenda el debate para discutir después con toda amplitud.

En todas partes—dice—la Monarquía ha servido para enaltecer á la nación, pero aquí en España la ha mutilado. (Rumores, Muy bien en los republicanos. Campanillazos.)

Los republicanos seguiremos manteniendonos con decoro para realizar los ideales de Cataluña.

En todas partes es una farsa la representación nacional menos en Cataluña. (Rumores. Campanillazos.)

El Sr. Romeo grita, pidiendo la palabra.

El Sr. Maura: Como el Parlamento no ha suspendido las garantías, no sé por qué se niega á hablar.

La petición del Sr. Salmerón es una exclusiva, un monopolio usurpado.

En la República que de tres meses tuvimos, el principio era la unidad. (Protestas de los republicanos. Aplausos de los monárquicos.)

En esta unión de catalanes no están los que pertenecen á los partidos gobernantes.

Los republicanos contestan: Si lo están.

Pues desde ahora digo que quien esté en esa unión no es ni puede ser conservador. (Aplausos.)

El Sr. Salmerón: La República no perdió terreno alguno, la Monarquía, sí.

El Sr. Nocedal: Todos tenéis razón, cuando os increpáis.

El Sr. Salmerón: La República contó hasta con la adhesión de los yanquis.

Pregunta si se podrá discutir en el Congreso la cuestión catalana, mientras se discute en el Senado el proyecto sobre jurisdicciones.

El señor Rusiñol: Seré el porta voz cecia de mis amigos de la buena disposición que reina en la Cámara respecto á la situación de Cataluña.

Ojalá—añade—que el rayo de luz enviado allá por el señor Moret, dure mucho tiempo.

El señor Nocedal: Con poco os contentáis.

El señor Rusiñol: Allí hemos muerto el caciquismo y de esa obra podemos enorgullecernos republicanos y regionalistas.

Los catalanes—añade—queremos ver á España formada por regiones.

El señor Romeo: No decimos eso los aragoneses.

El señor Rusiñol: El camino que se sigue en España es unionista y nosotros queremos ser federalistas.

El señor Moret: El gobierno levantará la suspensión de garantías en Barcelona cuando se apruebe el proyecto de ley sobre jurisdicciones.

Añade que después de la sesión de hoy se modificará la supresión de garantías en sentido de benevolencia.

Cuanto aquí ha ofrecido el Gobierno hará que trascienda a Cataluña.

Hoy existe un movimiento antimilitarista en Europa, que puede salpicar a España, y eso estoy dispuesto a impedirlo. (Bien).

Las colonias se perdieron por culpa de todos: unos por egoísmos y otros por intereses.

Cambiando el régimen como quiere el señor Salmerón, parecería que habían cambiado las personas y sin embargo seríamos las mismas.

(Grandísima ovación.) El régimen central es precisamente el que nos sostiene.

Suiza procura centralizarse con el sistema de despreciar todo lo nuestro terminaremos por hacernos injusticia.

Los soldados que regresaron en Cuba querían luchar aún en la agonía. (Protestas de los republicanos).

El señor Soriano: Pero la Monarquía no les dejó.

Se muestra conforme con aplazar el debate y dice que ningún hombre de gobierno puede ofrecer más de lo que él ha ofrecido.

El señor Pi y Arsuaga habla algunas palabras que no se le oyen.

El señor Moret le contesta diciendo que tendrá en cuenta sus indicaciones. Termina el debate y se suspende la sesión.

LOS INVENTARIOS

Paris.—Habiéndose ocupado el Consejo de ministros habido en el Eliseo en los incidentes relativos a la formación de los inventarios de los bienes de las Iglesias, se acordó que los inventarios continúen practicándose sin interrupción en París y en provincias.

Montpellier.—La policía impedía esta mañana que, con motivo de la formación del inventario, se estacionara el público en los alrededores de la Catedral.

A las diez se procedió al requerimiento para que se facilitara la entrada, pero las puertas continuaban cerradas.

Las fuerzas de ingenieros emplearon una hora en derribarlas, pues estaban sólidamente atrancadas en su parte inferior.

Entonces entraron los agentes del gobierno y, después de oída la protesta del obispo, se procedió al inventario entre manifestaciones en favor de la libertad de la Iglesia.

Los católicos en masa entonaron cánticos religiosos y se dirigieron a la prefectura.

Se realizaron diez detenciones.

Cherburgo.—Las operaciones de inventario realizadas en la iglesia del Voto han motivado vivos incidentes. La policía ha efectuado siete detenciones. Entre los detenidos figuran un ingeniero y un jefe de la armada.

Montpellier.—A las cinco de la tarde continuaba la efervescencia al rededor de la Catedral y de la Casa del Ayuntamiento. Muchas personas han sido golpeadas y derribadas al suelo. Los agentes de policía han detenido a doce individuos. Se ha llamado a los bomberos para que dispusieran a los manifestantes por medio de las bombas, en las calles inmediatas, donde las pendientes y los obstáculos impiden a la caballería cargar contra la multitud.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

EXTRANJERO

Paris.—Comunican al Temps desde Tánger que noticias de Casablanca dan cuenta de haberse revelado la tribu de Zenata.

Las autoridades locales se limitaron a avisar a los cónsules para que declinaran toda responsabilidad del Maghzen por las pérdidas que sufran los súbditos extranjeros.

Odesa.—Anoche ocurrió una explosión en una casa situada en los alrededores de esta ciudad en la que había un depósito de bombas. Resultaron muertos dos niños y heridos gravemente ocho hombres. Una de las víctimas del accidente ha sido el dueño de las bombas, que fué hallado con el cuerpo mutilado, pero con vida aun. Confesó que los explosivos que tenía en su poder estaban destinados a un atentado contra la policía.

Biarritz.—Las princesas de Battenberg han efectuado una excursión a Cambó, en el automóvil que dejó aquí D. Alfonso XIII.

M. Dudley y su esposa han dado una comida en honor de la princesa Ena, asistiendo a ella personalidades

notables de la colonia española. Las princesas saldrán mañana para Londres.

OFICIAL

Extracto del Boletín oficial del día 7: Anuncios oficiales;

Tesorería de Hacienda.—Declara incurso en el apremio de único grado a varios contribuyentes de esta provincia por débitos a la Hacienda pública.

Alcaldías.—Las de Tortosa, Reus, Vandellós, Canonja, Tivisa, Cénia, San Carlos de la Rápita, Santa Coloma de Queralt, Rocafort de Queralt, Conesa, La Riba, Vallmoll y Senant, publican la lista definitiva que comprende los individuos que constituyen los Ayuntamientos y un número cuadruplo de vecinos mayores contribuyentes que tienen derecho a elegir compromisarios para la elección de senadores.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Francisco Puig Gatell. FALLECIDOS.—Gayetano Vicente Espósito; Hospital civil, (43 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Huelva y esc., en 11 ds., vapor «Grao», c. Lloret, con efectos; lo despacha, D. R. Musolas.

Despachadas

Para Génova y esc., v. «Grao», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 'por 100 interior contado', 'por 100 idem fin de mes', etc.

Cambios de Barcelona, día 6

Table with 2 columns: Description and Rate. Includes 'Londres a 90 días fecha', 'id. a 8 días vista', etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 3 columns: Description, Dinero, and Pape. Includes 'por 100 interior contado', 'S. Juan Abadesas', etc.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Description and Price. Includes 'Banco Hispano Colonial', 'Banco Préstamos y Descuentos', etc.

El Sr. Romero Robledo

Madrid, 7, 11 m. Esta mañana hallábase muy pos-trado el Sr. Romero Robledo. El estado del ilustre enfermo es cada vez más grave.

El ministro de la Gobernación

El conde de Romanones al recibir hoy a los periodistas se ha mostrado muy optimista. Ha negado que haya rumores ni motivos de crisis, y ha dicho que, así como el rey firmó el decreto sobre el pago a los maestros, firmará también la reforma municipal.

Incendio en otro ministerio

Esta mañana se ha iniciado también un incendio en el ministerio de la Guerra, originado por el fuego de una chimenea. Fué sofocado al poco rato por los ordenanzas de aquel centro. El suceso careció de importancia.

SENADO

Se entra en el orden del día: dictamen sobre el proyecto relativo a las jurisdicciones.

(En los escaños hay muchos dipu-

tados. También están en la Cámara casi todos los generales que se hallan en Madrid).

En el banco azul toman asiento el jefe del Gobierno y el ministro de Marina.

En el banco de la comisión están los Sres. Groizard, González de la Peña, Pulido y marqués de Rocamora.

El general Linares dice: Antes de entrar a consumir el primer turno en contra del proyecto voy a hacer, como cuestión previa, una pregunta al Gobierno, y es que si después de la división surgida en la comisión sobre el proyecto, cree el Gobierno llegado el momento de cambiar de postura respecto a dicho asunto.

El Sr. Moret: No esperaba esta pregunta, pero desde luego diré a S. S. que el Gobierno no cree tener que variar en nada su conducta.

Ha dejado la cuestión a las Cortes para que la resuelvan como estimen conveniente, y para ello la ha declarado libre.

El general Linares dice que va a hablar con gran claridad y sin querer halagar a nadie.

Quita importancia a las reuniones que han celebrado los generales en la Cámara.

Nos reunimos, dice, como se reúnen los representantes de una comarca para tratar de asuntos convenientes para la misma.

En estas reuniones hemos cambiado sólo impresiones, pero nunca hemos querido ejercer presión alguna y conviene que así se sepa.

Nosotros, los militares, acataremos lo que las Cortes dispongan y no puede ser menos, pues el Ejército rinde culto a la disciplina y no puede relajarla.

Cuanto en contra de esto se diga son suposiciones gratuitas. (Bien.)

No soy partidario de leyes nuevas. Prefiero que se modifiquen las que existen, pues así se va por camino trillado.

Hablaba aquí el Sr. Montero Ríos de Preponderancia ó supremacía del poder civil.

Preponderancia ó supremacía sobre qué?

Para que haya preponderancia es preciso que haya términos de relación.

Preponderancia del poder militar? ¡Si no hay poder militar!

El ejército no es poder, es instrumento de que se sirven y utilizan los Gobiernos con arreglo a las leyes que aquí se ultiman.

Yo no sé que existan más que dos poderes: el legislativo de las Cámaras con el rey y el ejecutivo que con el rey ejercen los Gobiernos.

Ni siquiera existe el poder judicial. La primera vez que he oído hablar del poder judicial ha sido en una disposición del Sr. Montero Ríos cuando era presidente del Consejo Ruiz Zorrilla.

Dividiré mi discurso en tres partes: primera, definición de los delitos; segunda, reglas procesales, y tercera, jurisdicción correspondiente.

En lo que se refiere a la definición de los delitos, el dictamen me parece bien.

Respecto a la penalidad, no puedo juzgarlo por ser profano en cuestiones de derecho.

En lo que relaciona con las leyes procesales, tampoco puedo extenderme.

Creo, sin embargo, que la disposición que el artículo 21 adopta contra las publicaciones que delincan dos veces, bien pudo adoptarse con el primer delito para evitar su repetición.

En lo referente a la cuestión de jurisdicciones merece plácemes la labor de la comisión, pues ha establecido terminantemente que los delitos contra el Ejército vayan al fuero de Guerra y esto está bien hecho.

Con ello vuelve a ponerse en vigor una disposición vigente, de la que solo un párrafo de un artículo había caído en desuso.

No se hace en el dictamen concesión alguna al Ejército; sólo se hace una reivindicación de sus derechos, y entiendo—y seguramente entenderán conmigo todos los senadores—que no se puede hacer desaparecer del dictamen esa reivindicación.

Hace historia del asunto para demostrar que la necesidad de que los delitos contra el Ejército sean juzgados por el fuero de Guerra.

La Conferencia de Algeciras

La sesion de hoy

Algeciras.—La sesión de hoy de la Conferencia ha durado dos horas.

Los moros salieron sonrientes, lo cual es indicio de que hubo desacuerdo entre los cristianos.

El retraso en entregar la nota ofi-

TUPINAMBA Exquisitos chocolates y café líquido DE LA CASA TUPINAMBA AZUCAR FINO DE CLASE SUPERIOR A BUENOS PRECIOS

Unico representante en Tarragona y su comarca D. JUAN ROSET SABATÉ.—PANADEL·IA Calle de la Unión, núm. 19.—TARRAGONA

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 7. Table with columns for Barómetro, Temperaturas, Vientos, Estado del cielo, Nubes, etc.

D.ª Elisa Molina Baus VIUDA DE D. MAGIN TOMÁS Falleció el día 2 de febrero a las doce (Q. E. P. D.) Sus hijos, hijo político, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida le ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana viernes, a las diez y media, en la parroquial iglesia de San Juan Bautista, por cuyo favor les quedarán agradecidos. El duelo se despide en la iglesia. No se invita particularmente.

Algeciras.—La nota oficiosa de la conferencia de hoy dice lo siguiente: «La conferencia continuó el estudio de las proposiciones marroquíes relativas a los impuestos. El presidente leyó el proyecto redactado por los ponentes referente a los aumentos que consisten en una parte sobre los derechos actuales. Se aplican los descuentos, hasta que se redacte el proyecto, en los sitios en que ingresarán los recargos. Se les acepta que formulen un artículo separado del proyecto, sobre disminución de derechos de exportación, en consecuencia de lo que propusieron los marroquíes. Este artículo se ha adoptado con reserva del representante ruso, relativo a las cebadas y trigos, teniendo en cuenta el interés del comercio internacional que Rusia tiene. Los dos delegados marroquíes han recabado amplia libertad de su Gobierno para examinar la cuestión respecto a la exportación de ganado. Se determinará el número de cabezas que corresponden a cada país, a reserva de que el Sultán pueda mantener la cifra actual, si la escasez del ganado lo exigiera así. La exportación se efectuará por todas las aduanas del Imperio, con libre cabotaje de los barcos de todas las naciones en cereales, legumbres, huevos, frutas y aves y todos los animales en general. Será permitido en todos los puertos el comercio del ganado caballar, mular y asnal y de camellos, para los cuales se necesitará un servicio especial. Para las mejoras de los puertos que utilicen las potencias cuyos tratados aprueben los derechos de fondeadero, aceptarán que estos derechos sean revisados por el Sultán de acuerdo con los diplomáticos de Tánger. La conferencia mantiene el monopolio del opio y del Kirff, autorizando la importación del opio destinado a usos farmacéuticos, previas condiciones que hagan imposible el fraude. Se toma nota de los deseos manifestados por los marroquíes de establecer monopolios sobre tabaco de

todo género. Los demás delegados aceptaron consultar a sus respectivos Gobiernos bajo la reserva de indemnizar los impuestos de esa clase creados y asimismo la Conferencia ha establecido el principio sin excepción sobre los derechos del opio y del kiff y eventualmente del tabaco, caso de que llegara a establecerse. MENCHETA. Tip. de F. Sagrañes, Conde de Rius, 9.

CLINICA DENTAL DE D. Fulgencio Agustí Aleu Unión, 44, principal.—Tarragona. Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

IMPORTANTISIMO A los Herniados (TRENCATS) Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trencats) al creer que cualquier braguero es suficiente para contener y hasta curar las hernias siendo este error causa de muchas complicaciones funestas. En mi larga práctica he tenido ocasión de ver muchas veces que el dinero empleado en un buen braguero ha resultado inútil y perjudicial tanto por no estar su forma ó construcción apropiada a la índole de la hernia, como por no ir su aplicación acompañada por una persona perita. Muchos son los que venden bragueros, muy pocos los que saben colocarlos y rarísimos los que conocen lo que es una hernia. José Pujol, Cirujano especialista en la curación de las hernias (trencats) con veinte años de práctica en la casa Clau-selles de Barcelona y su establecimiento en Reus. Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. Fajas hipogástricas para corregir la obesidad y abultamiento del vientre. «LA CRUZ ROJA» Establecimiento de Ortopedia, Cirujía y Óptica; unico en su clase en la provincia. Visitará esta capital los viernes de cada semana, de 9 a 12, en la calle Conde de Rius, 13, entresuelo, 1.ª Monterols, 16.—Reus

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

Defensor de los intereses morales y materiales del país
Independiente de todo partido

Religión, Ciencia, Literatura

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES

Suscripción: Tarragona, trimestre..... 4 pesetas
Resto de España, id..... 4'50 "

Se publica en TARRAGONA, todos los días, excepto los lunes

ESTÓMAGO Y NERVIOS

El **TE MIBET** facilita la digestión admirablemente, tomando una taza después de las comidas.

El **TE MIBET** calma los más agudos dolores.

El **TE MIBET** alivia los estreñimientos y desaparecen las irritaciones.

El **TE MIBET** reanima las fuerzas perdidas.

El **TE MIBET** evita los vómitos, náuseas, etc.

El **TE MIBET** es utilísimo para los que padecen almorranas.

El **TE MIBET** regulariza el sistema nervioso.

El **TE MIBET** cura los desvanecimientos, vahidos, dolores de cabeza, espasmos, insomnios etc.

Precio de la caja para 30 tazas, 1'50 pesetas

Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

Carpintería Melendres

Dibujante y constructor de Altares

Tronos, templetas, sagrarios, tabernáculos, urnas, doseles y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera.

Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.

ARCOS DE TRIUNFO y OTROS ADORNOS para fiestas populares.
Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

¡MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Premiado en varias Exposiciones
con DIPLOMAS DE HONOR
y MEDALLAS DE ORO

EL QUE
ES
CALVO
ES
POR QUE
QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tina pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc. Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?

Consulta por el inventor **D. Heliodoro Lillo**, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º - BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

El acreditadísimo **Céfiro de Oriente Lillo** se vende en Tarragona en la Perfumería Parisián, Rambla de San Juan, 56.—D. Juan Casals, Peluquería, Unión, 12.—D. José Antonio Sans, Droguería.

Depósito principal: D. Eugenio Virgili, Droguería.

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

SECCION DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE

VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *delletas, balandrines, mantos y solapas* de todos precios. Sotana desde ocho duros. Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa "Franchet" de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

PASTILLAS SERRA son las mejores para curar la TOS

A DOS REALES CAJA

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 21 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico; con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de enero saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor

MANUEL CALVO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.

También admite pasaje para Puerto Plata con transbordo en Habana.

Linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de febrero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

MONTSEBBAT

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colon, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 19 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Guayana con transbordo en Puerto Cabello; y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Linea de Filipinas

El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

C. LOPEZ LOPEZ

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, y Manila, sirviendo por transbordos los cuartos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Linea de Fernando Poo

El día 25 de enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa; Golfo de Guinea.

Linea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVEDE

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para empiecer el viaje de regreso haciendo escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Tanger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.
Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por línea regular. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: *Rebajas en los fletes de exportación.*—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, con arreglo al establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la "Gaceta" del 29 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestreros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya ven la, como ensayo, deseen haer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olózaga.

"LA ACTIVIDAD,"

Sociedad Anónima de crédito y Seguros.—Pamplona

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de Paris de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas
Primas y reservas: Más de 10.000.000 de pesetas
Importantes edificios propios en Pamplona y Zaragoza

Garantía total: Mas de 21.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Mas de 55.000.
Suscriptores solo en el Seguro infantil, Mas de 51.000.
Suscriptores en esta Capital y Provincia: Mas de 1200.
Contratos terminados y satisfechos: Mas de 900.
Último aumento anual de Reservas: 140.000 pesetas.
Cotización de sus acciones: 310 0/10.

Seguro infantil (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Ramos. Premios de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, etc.

Seguro de Vida y renta vitalicia para proporcionarse los jóvenes, con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez.

Seguro á plazo fijo desde dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un centimo diario, utilísimo á todos en general.

Seguro de renta vitalicia inmediata conveniente á las personas sin heredero que les interesen.

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital á interés: 3 0/10 anual por uno ó más años.

Nobleza de sus condiciones: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se ve privado por algun tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin que en paguen los atrasos respectivos si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunión, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho á préstamos y á otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de esta Compañía.

Por todas estas circunstancias y por su pundonor en cumplir generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran Concurso Internacional de Paris, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos tarifar y detalles á quien los solicite y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferraté Gener.—Caballeros 10.



GRANDES REBAJAS
GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona

Catálogos gratis á quien los pida